ANFRAGE von Stefan Schmid (SVP, Niederglatt), Linda Camenisch (FDP, Wallisellen)

und Jean-Philippe Pinto (CVP, Volketswil)

betreffend Kostenentwicklung in der Sozialhilfe durch Zuwanderung

Der Kanton Zürich leistet den Gemeinden einen Kostenersatz für sozialhilfebeziehende Ausländer, die noch nicht 10 Jahre in der Schweiz anwesend sind. Zudem leistet der Bund den Kantonen Kostenersatz für Personen, welche erst wenige Jahre in der Schweiz sind.

Es ist anhand der Budgetwerte des Kantons sowie aus den Voranschlägen von diversen Gemeinden über die letzten Jahre eine massive Kostensteigerung im Bereich der Sozialhilfe an Ausländer festzustellen. Diese Feststellung wird mit der Tatsache untermauert, dass beispielsweise von den im Jahr 2011 zugewanderten Südeuropäern, 18% bereits zwei Jahre später Arbeitslosengeld bezogen haben. Nach der Bezugsfrist der Arbeitslosengelder landen solche Personen oftmals in der Sozialhilfe.

Diese Situation verlangt Transparenz. Daher stellen sich dem Regierungsrat folgende Fragen:

- 1. Wie hat sich die gesamte Anzahl der Sozialhilfebezüger im Kanton Zürich seit dem Jahr 2000 entwickelt? Bitte listen Sie pro Jahr folgende Werte auf:
 - a. Anzahl Sozialhilfebezüger aus dem Asylbereich
 - b. Anzahl Sozialhilfebezüger aus dem EU-Raum
 - c. Anzahl Sozialhilfebezüger aus Drittstaaten
- 2. Wie haben sich die jährlichen Gesamtkosten für den Kanton Zürich seit dem Jahr 2000 entwickelt? Bitte listen Sie pro Jahr folgende Werte auf:
 - a. Gesamtkosten für Sozialhilfebezüger aus dem Asylbereich
 - b. Gesamtkosten für Sozialhilfebezüger aus dem EU-Raum
 - c. Gesamtkosten für Sozialhilfebezüger aus Drittstaaten
- 3. Wie haben sich die jährlichen Gesamtkosten für die Gemeinden des Kantons Zürich seit dem Jahr 2000 entwickelt? Bitte listen Sie pro Jahr folgende Werte auf:
 - a. Gesamtkosten für Sozialhilfebezüger aus dem Asylbereich
 - b. Gesamtkosten für Sozialhilfebezüger aus dem EU-Raum
 - c. Gesamtkosten für Sozialhilfebezüger aus Drittstaaten
- 4. Wie hat sich der Sozialhilfebezüger-Kostenersatz des Bundes an den Kanton Zürich seit dem Jahr 2000 entwickelt? Bitte listen Sie pro Jahr folgende Werte auf:
 - a. Kostenersatz für Sozialhilfebezüger aus dem Asylbereich
 - b. Kostenersatz für Sozialhilfebezüger aus dem EU-Raum
 - c. Kostenersatz für Sozialhilfebezüger aus Drittstaaten
- 5. Welche Einflüsse sind aus Sicht des Regierungsrates durch das Inkrafttreten des Vertrages über die Personenfreizügigkeit bzw. dessen Übergangsbestimmungen (Wegfall des Inländervorranges) erkennbar?

Stefan Schmid Linda Camenisch Jean-Philippe Pinto